

# Síntesis de información local



JUEVES 2 DE MAYO DE 2013

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### ENSEÑA IEQ VALORES DEMOCRÁTICOS A NIÑAS Y NIÑOS

LCR.- Capacitadores del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) impartieron durante el mes de abril el taller "Valores democráticos" a 510 niños y adolescentes en los municipios de San Juan del Río, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles. El objetivo de dichos talleres es fomentar los valores democráticos, como el diálogo, la tolerancia, el respeto, la igualdad, entre otros, a fin de promover la participación de los futuros ciudadanos. Luis Octavio Vado Grajales, Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, informó que el proceso de enseñanza-aprendizaje se realiza a través de actividades lúdicas que motiven a la reflexión de los niños y jóvenes. En San Juan del Río se llevaron a cabo talleres con duración de 1 a 2 horas en el Instituto Plancarte y en la Casa de la Cultura; esta actividad se replicó en la Escuela Secundaria Técnica No. 31 en la comunidad de Agua Zarca, municipio de Landa de Matamoros, así como en la Escuela Primaria "Juan Bosco" ubicada en Pinal de Amoles. Vado Grajales señaló que de esta manera el órgano electoral cumple con una de sus funciones principales, la de formar ciudadanos de manera permanente, a través de la educación cívica. El funcionario apuntó que la meta es acercar estas actividades a todos los municipios del estado, con la colaboración de las autoridades, las instituciones educativas y la sociedad civil.

<http://www.lacronicaregional.com/politica2/item/34552-ense%C3%B1a-ieq-valores-democr%C3%A1ticos-a-ni%C3%B1as-y-ni%C3%B1os.html>

<http://informativoqro.blogspot.mx/2013/05/ensena-ieq-valores-democraticos-ninas-y.html>

### IEQ IMPARTE "VALORES DEMOCRÁTICOS" A NIÑOS

Por Webmaster

510 niños y adolescentes de San Juan del Río, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles participaron en el taller denominado "Valores democráticos" que impartió personal del Instituto Electoral de Querétaro, dio a conocer el director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales. A través de esta actividad se busca fomentar los valores democráticos, tales como el diálogo, la tolerancia, el respeto y la igualdad, entre otros; por ello se efectúa el proceso de enseñanza-aprendizaje a través de actividades lúdicas que motiven a la reflexión de los niños y jóvenes. Sostuvo - Vado Grajales- que está es una forma de acercar este tipo de actividades a los municipios del estado, y de que el órgano electoral cumpla con su tarea de formar ciudadanos, a través de la educación cívica. (MAGAZINE DE QUERÉTARO)

<http://www.magazinedequeretaro.com/estevez/magazine/noticias/item/12557-ieq-imparte-%E2%80%9Cvalores-democr%C3%A1ticos%E2%80%9D-a-ni%C3%B1os.html>

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### RICARDO ANAYA VICEPRESIDENTE

Por Redacción

Aseguraremos la continuidad del trabajo del Congreso, enfatizó el diputado federal panista, Ricardo Anaya Cortés, quien fue electo vicepresidente de la Comisión Permanente del Congreso, que funcionará del 1° de mayo al 31 de agosto de este año, correspondiente al receso del segundo periodo ordinario de la LXII Legislatura. "Con el compromisos de los 37 integrantes de la Comisión Permanente, aseguraremos la continuidad del trabajo del Congreso. Creo que hasta ahora se han logrado resultados importantes. Hemos aprobado en tiempo récord, reformas clave como la laboral, la educativa y la de telecomunicaciones.(DQ p. 4)

# Síntesis de información local



JUEVES 2 DE MAYO DE 2013

## **INTEGRA ANAYA COMISIÓN DEL CONGRESO DE LA UNIÓN**

Por Redacción

El diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya Cortés fue electo vicepresidente de la Comisión Permanente del Congreso, que funciona a partir de este 1 de mayo al 31 de agosto de este año, correspondiente al receso del segundo periodo ordinario de la LXII Legislatura. La elección de los integrantes de la Comisión Permanente tuvo lugar el pasado 30 de abril durante la última sesión ordinaria de las Cámaras, mediante el voto secreto de los diputados y senadores presentes. (AM p. 6)

## **DUELO AZUL**

En las filas del Partido Acción Nacional ha quedado claro que la batalla política que se avecina tiene que ver con la unidad interna. La clave para intentar recuperar el gobierno estatal es que los grupos políticos se unan en un solo proyecto. El problema es que el senador de la República, Francisco Domínguez Servién y el diputado federal, Ricardo Anaya –quienes abiertamente disputan desde ahora la candidatura a gobernador– no tienen previsto en sus proyectos perder la postulación. Y si esto sucede... muy seguramente habrá ruptura. Ese es el problema. (AM web)

## **PRD**

### **CONCURSO DE ORATORIA, IMPULSA PRD**

Por Ana Cristina Alvarado

El PRD a través de la Secretaría de Asuntos Juveniles del PRD en el estado de Querétaro convocaron al concurso nacional de debate político El Debate: Palabras que transforman, el cual se llevará a cabo el 6 y 7 de junio del presente año en el auditorio de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ y en el patio principal de la LVII Legislatura. Este debate se realiza con la finalidad de contribuir en la cultura democrática del estado y del país además de promover espacios para la participación juvenil y ciudadana, pero sobre todo buscando desarrollar propuestas que den respuesta a las problemáticas y temas de interés de los ciudadanos, afirmó Carlos Lázaro Sánchez Tapia, Presidente del Comité Ejecutivo estatal del PRD. (N-Síguelo p.5)

### **LANZA PRD CONCURSO DE DEBATE POLÍTICO**

Por Diego Armando Rivera

Gonzalo Bárcenas, secretario de Asuntos Juveniles del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), presentó su primer Concurso Nacional de Debate Político, el cual se llevará a cabo este 6 y 7 de junio. En este marco, explicó que el 33 por ciento de los jóvenes no confían en los partidos políticos por lo que impulsan este tipo de programas para incentivar la participación de los queretanos de entre 15 y 29 años en la política del Estado. (AM p. 6)

### **ABORTAN EN EL DF MIL 500 QUERETANOS**

Por Jorge Vargas

Más de mil queretanas han ido a la Ciudad de México a practicarse un aborto en los últimos años, según datos que tiene el presidente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia. Adrede de la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), respecto de la controversia constitucional que derivada de la penalización del aborto en Querétaro hizo el Ayuntamiento de Arroyo Seco en 2009, el dirigente partidista dio los datos. (PA, 4A)

# Síntesis de información local



JUEVES 2 DE MAYO DE 2013

## **PIDE PRD DISCUTIR NUEVAMENTE ABORTO**

Por Ernestina Hernández

El presidente del Comité Estatal del PRD, Lázaro Sánchez Tapia, pidió a los diputados de la legislatura local que a partir del dictamen de la Suprema Corte de Justicia en Querétaro, se debata nuevamente el tema sobre aborto, y no pase el congreso local la ley sin modificación. Lo anterior con la participación de las mujeres y organizaciones civiles, para que en esta ocasión -aseveró- la ley que contempla el aborto en el estado permita a las mujeres de la entidad decidir sobre su cuerpo. (EUQ, 4A)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: CLAUSURAN EL FIESTA CHARRA**

Por Heidy Wagner y Francisco J. Maldonado.

Querétaro, Qro.- En operativo conjunto por parte de Gobierno del Estado y el Municipio de Querétaro fue clausurado el table dance "Fiesta Charra" localizado en Plazas del Sol Tercera Sección, informó el titular de la Dirección de Inspección, Fernando Goyeneche Villalobos. "Se clausuró a las 2:00 de la mañana que es cuando empieza el desalojo, el cierre de barras, todo el trámite virtual y luego la imposición de sellos, fuimos concluyendo con el operativo a las 3:30 de la mañana, fue una acción conjunta Gobierno del Estado y Municipio de Querétaro, en este caso tanto la Dirección de Inspección y la Unidad Municipal de Protección Civil, y por parte de la Dirección de Alcoholes del Gobierno Estatal", explicó. En entrevista el funcionario municipal destacó la participación de tres instancias en la clausura del centro nocturno donde la madrugada del domingo pasado se suscitó una riña que minutos más tarde derivó en el asesinato del joven Gabriel Ortiz a las afueras del table dance; sin embargo, Fernando Goyeneche puntualizó, la clausura se debió a otros motivos. (DQ principal)

### **N: TODAS LAS VOCES**

#### **EL DESFILE GRAN ÁMBITO DE EXPRESIÓN**

Por Luis del Toro y Enrique Zamudio

El gobernador José Calzada Rovirosa, acompañado por su gabinete, encabezó el desfile conmemorativo del Día del Trabajo, donde fue testigo de las expresiones que lo mismo agradecieron la entrega de concesiones a los trabajadores del volante y los apoyos en materia de política social, que reclamaron mejores condiciones salariales y atención médica expedita. (N p.1)

### **AM: INVIERTEN 5 MDP EN AMPLIACIÓN DE AIQ**

Por Liliana Gutiérrez

Se invertirán 5 millones de pesos para ampliar la Terminal del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, ante la llegada de nuevas aerolíneas y con el objetivo de incrementar el número de pasajeros. El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez informó que se contemplan dos proyectos: nuevas áreas de mantenimiento e infraestructura para ampliar la capacidad en la zona de pasajeros. "A través de Asa incrementar la infraestructura en la zona de pasajero... estamos planeando para este año la remodelación de lo que ya existe, es una inversión como de 5 millones de pesos, para remodelar la áreas de llegada y las áreas de última espera y estamos viendo un proyecto de una ampliación del edificio terminal" indicó. De acuerdo con el funcionario estatal, actualmente se tiene en el aeropuerto 100 por ciento de ocupación en los mostradores y ya no hay espacio para nuevas aerolíneas, con el proyecto de ampliación se espera incrementar el número de vuelos. (AM, principal)

# Síntesis de información local



JUEVES 2 DE MAYO DE 2013

## **C: ARROYO SECO, AL MARGEN DE LA CONSTITUCIÓN**

Por Ana Karen Munguía L.

El municipio de Arroyo Seco quedó fuera de la reforma constitucional del estado de Querétaro en la que se protege la vida desde el momento de la fecundación, que impide, desde 2009, que las mujeres aborten. Lo anterior, luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidara el párrafo adicionado del Artículo 2°. (C.p.1)

## **PA: CLAUSURAN EL FIESTA CHARRA**

Por Patricia Vázquez

Derivado de un operativo realizado alrededor de las 2:00 de la madrugada de ayer, el establecimiento nocturno Fiesta Charra ubicado en la cercanía de la Central de Abastos fue clausurado por el municipio de Querétaro. Así lo dio a conocer el secretario de Gobierno capitalino, Mauricio Ortiz Proal, quien detalló que la revisión se efectuó luego de los acontecimientos que ahí se suscitaron el pasado fin de semana, en donde un hombre perdió la vida; sin embargo dicha clausura obedeció a otras irregularidades en el funcionamiento del lugar entre ellas incumplimientos en materia de protección civil. “Se llevó a cabo un verificativo en el Fiesta Charra de manera conjunta con el Gobierno del Estado y se encontraron causales sobre todo en materia de protección civil, a partir de las cuales se procedió a la clausura del establecimiento. Hoy el Fiesta Charra ya está clausurado”, expresó Ortiz Proal. (PA, principal)

## **EUQ: ACORTAN ELLAS BRECHA LABORAL**

Por Lucero Almanza

De voz de Silvia Rivera Hernández, secretaria general del Sindicato de Salud, se destacó que actualmente hay más oportunidades para mujeres en distintos empleos, desde médicos hasta taxistas. La dirigente de este sindicato consideró que las mujeres son más comprometidas y responsables en su trabajo en comparación con los hombres, y refirió que en el caso del sector salud, no hay tantos problemas de discriminación por cuestión de género, incluso, hoy en día hay más mujeres médicos. “Eso quedó en el pasado, hoy creo que son más médicos mujeres que hombres, y eso se ha visto en varias aulas, se preparan mejor”, dijo la dirigente. En tanto, el secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, hizo un llamado para que las trabajadoras que enfrenten algún conflicto de discriminación o inequidad laboral, lo denuncien ante las autoridades de esta Secretaría, pues bien, en Querétaro, si existe equidad de género en la contratación laboral, aún hay una brecha salarial importante entre hombres y mujeres, que pone en desventaja a las trabajadoras, dijo el secretario del Trabajo, Salinas Muñoz. (EUQ, principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **NO ME EQUIVOQUÉ EN LA LEY ANTIABORTO**

Por Leticia Jaramillo

Difiere el Diputado Marco Antonio León Hernández, en una parte de la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación a la controversia que presentó el municipio de Arroyo Seco, en torno a la reforma al artículo 2 de la Constitución local, pero reconoce que tiene razón porque se acreditaron las violaciones a los procedimientos. (N-Síguelo p.3)

# Síntesis de información local



JUEVES 2 DE MAYO DE 2013

## **ACATARÁ CÁMARA DE DIPUTADOS FALLO DE SCJN**

Por Candhy Escalante

El presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Jorge Lomelí Noriega, aseguró que este poder acatará la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) respecto al tema del aborto, el cual se discutió en este organismo, además de señalar que es posible que el proceso que llevó a cabo el Congreso local en el año 2009 pueda ser perfeccionado. Y es que, los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvieron invalidar la reforma del Congreso queretano ante las irregularidades que existieron durante el procedimiento de aprobación de la enmienda al Artículo segundo de la Constitución estatal, por lo que no entraron al análisis de fondo sobre el tema del aborto ni del uso de anticonceptivos como la “píldora del día después”, que se veían afectados con la reforma. (PA, 4A)

## **PODER EJECUTIVO**

### **“ASÍ DE FÁCIL” SE CIERRAN LUGARES QUE VIOLAN LEY: JOSÉ CALZADA**

Por Carolina Sánchez

Con la clausura del table dance “Fiesta Charra” por reportar irregularidades en materia de Protección Civil y otras causales, el gobernador del estado, José Calzada Roviroso, sostuvo que “así de fácil” se cierran los lugares que violan la normatividad en el Estado. “A quien no cumpla con las normas, las condiciones de seguridad, a quien viole la normatividad, bueno, pues será sancionado. Así de fácil”. (PA, 3A)

### **PIDE CALZADA ATENDER DEMANDAS SINDICALES**

Por Rafael Piña y Norma Ayala

El gobernador José Calzada Roviroso pidió a los integrantes de su gabinete estar pendientes de lo que la gente necesite y atender las peticiones tanto de los grupos organizados como de los no organizados. En el marco del Día del Trabajo, expresó que en esta fecha los servidores públicos “debemos estar muy pendientes de lo que la gente necesita, cuestiones en la que quizá hemos fallado, o que necesitamos mejorar, necesitamos ser sensibles a lo que pide la gente, es un día en que estamos muy atentos a las consignas y peticiones de los grupos organizados y no organizados”. Durante el desfile, algunos trabajadores se acercaron al mandatario queretano para hacerle llegar demandas por escrito. Ante ello, el jefe del Ejecutivo reconoció la necesidad de tener apertura y poner atención ante el clamor del sector laboral. (EUQ, 1A)

### **ALISTAN PROYECTOS PARA AMPLIAR EL AEROPUERTO**

Por Lucero Almanza

La Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu) prevé dos proyectos de ampliación del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ) con una inversión de 5 millones de pesos, informó el titular de la dependencia, Marcelo López Sánchez. Dijo que se considera la ampliación de la sala de última espera, y adecuaciones en la zona de llegada de vuelos internacionales. “Para este año es una inversión de 5 millones de pesos para remodelar el área de llegada y las salas de última espera”, indicó. (EUQ, 1A)

### **QUERÉTARO Y YUCATÁN PRIMEROS EN SEGURIDAD**

Por Luis del Toro

Querétaro sigue en el “top ten” de las entidades más seguras del país y en la actualidad estamos en el segundo sitio sólo por debajo de Yucatán, aseveró el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. (N p.1)

## PODER JUDICIAL

### PODER JUDICIAL, CONSAGRADO AL CORAZÓN DE MARÍA

Por Manuel Paredón

Magistrados y jueces del Poder Judicial, consagraron al Sagrado Corazón de Jesús y al Inmaculado Corazón de María, la responsabilidad de administración de justicia con valores humanos y cristianos. El Vicario General de la Diócesis José Martín Lara Becerril, advirtió que sin paz no hay justicia y dijo que preocupa profundamente que se aprueben leyes que ofenden la vida humana. (N p.1)

## MUNICIPIOS DEL ESTADO

### MENDIETA ES “EL SEÑOR MENTIRAS”: ZAPATA

Por Laura Valdelamar

Corregidora, Qro.- La clínica de la Universidad Autónoma de Querétaro dejó de prestar los servicios médicos a los trabajadores del municipio de Corregidora, por el adeudo que tienen. Al respecto el edil Luis Antonio Zapata Guerrero señaló que los trabajadores están recibiendo los servicios médicos en otras clínicas, “incluso estamos por firmar en la Cruz Roja para que puedan ser atendidos, en lo que el Seguro Social decide brindar el servicio”. (N-Síguelo p.2)

### RECONOCE LOYOLA UNIDAD EN EL SECTOR

Por Patricia Vázquez

“Unidad” y “fortalecimiento” en el sector laboral en Querétaro, reconoció el alcalde Roberto Loyola Vera, en el marco del desfile del 1 de mayo a donde por primera vez después de varios años, gremios como la Confederación de Trabajadores de México (CTM) salieron a desfilan luego de que sus líderes sindicales -Jesús Llamas Contreras y Miguel Rodríguez Maciel- limaran asperezas. “Me parece que da una muestra de unidad importante donde están coincidiendo en la lucha, coincidiendo en la orientación del esfuerzo que corresponde a esos liderazgos que ellos encabezan y bueno, creo que el hecho de haber participado de nueva cuenta las diferentes centrales obreras en Querétaro es una muestra de unidad que sin duda debe alentarnos”, señaló el alcalde. (PA, 6A)

### COMIENZA LA NOCHE EN FIESTA CHARRA Y TERMINA EN PLANCHA DE SEMEFO

Por Ulises Villar

Pasadas las 4:30 de la madrugada del domingo 28 abril, al sur de la capital queretana, investigadores del delito y la autoridad ministerial fueron notificados que frente al establecimiento Fiesta Charra había ocurrido una riña que dejó como saldo a un individuo muerto. De acuerdo a la versión de las personas que se encontraban en el lugar, el pleito inició en el interior del inmueble, donde cuatro sujetos se hicieron de palabras y comenzaron a discutir, sin embargo elementos de seguridad del Fiesta Charra sacaron a los involucrados a la calle donde el hoy occiso ya se encontraba en una situación grave por los golpes recibidos y fue rematado a las puertas del establecimiento. Las primeras horas de esa madrugada el cuerpo del occiso fue trasladado por el Servicio Médico Forense (Semefo) para determinar la causa de la muerte, mientras algunos trabajadores del establecimiento y una bailarina del mismo eran llevados a declarar como testigos. (PA, 1A)

# Síntesis de información local



JUEVES 2 DE MAYO DE 2013

## **ASESINAN A TAXISTA EN COMUNIDAD DE COREA EN SANTA ROSA JÁUREGUI**

Por Luis Rodríguez

Un joven taxista fue asesinado la madrugada de este miércoles en la comunidad de Corea en Santa Rosa Jáuregui, el cuerpo fue encontrado al interior del vehículo de alquiler por vecinos de la zona, el taxi se encontró mal estacionado en el cruce de las calles Seúl y Yulá. El hombre fue identificado como Salvador Hernández Colín de 22 años de edad y presentaba lesiones producidas por arma blanca. De este hecho tomó conocimiento la autoridad ministerial, quien dio inicio a las investigaciones de lo que se presume se trató de un asalto. (PA, 1A)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **CONTINÚA EL NEOLIBERALISMO**

Por Luz del Carmen Romero

El Movimiento de Regeneración Nacional apoya las causas de los trabajadores que buscan mejores condiciones laborales y de vida, por lo que rechaza la reforma laboral; aseguró Esther García Castells, Secretaría General de MORENA en Querétaro. (N-Síguelo p.5)

### **INFONAVIT RECUPERARÁ CASAS DE MOROSOS**

Por Norma Ayala

Más de mil viviendas ubicadas en cuatro municipios del estado recuperara el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). Se trata de hogares obtenidos a través de un crédito y que el derechohabiente ha dejado de pagarla por más de dos años. Esta falta de interés y morosidad es considerada un abandono de la vivienda, informó el delegado del instituto en la entidad, Enrique González. Comentó que esta recuperación de viviendas se dará a través de la firma de convenios de colaboración pactada con los ayuntamientos del estado, actualmente establecidos con Querétaro, Corregidora, San Juan del Río y El Marqués. (EUQ, 1A)

### **PROTESTAN TRANSPORTISTAS EN LA 57**

Por Diego Rodríguez

Como parte de una manifestación simultánea en al menos 22 estados del país, cerca de 100 transportistas queretanos se plantaron en la carretera federal 57, para demandar a la Cámara de Senadores, derogar la iniciativa aprobada por los diputados. Se trata del dictamen que plantea sacar de circulación aquellas unidades de carga con más de 20 años de antigüedad y los camiones turísticos mayores a 15 años. Al respecto, el presidente nacional de la Alianza Mexicana de Organización de Transportistas, A.C. (AMOTAC), Rafael Ortiz Pacheco, indicó que tan sólo en Querétaro saldrían de funcionamiento unas 200 unidades, lo que representaría el mismo número de familias perjudicadas. (EUQ, 1A)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- El tradicional desfile del 1 de Mayo en Querétaro se dio sin sobresaltos; cientos de trabajadores marcharon por las calles del centro de la ciudad e hicieron notar sus demandas, que se centraron en dos puntos principales: mejores salarios y mejor seguridad social. Mención aparte merece un grupo de maestros de la Sección 24 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).

# Síntesis de información local



JUEVES 2 DE MAYO DE 2013

Algunos inconformes con la reforma educativa decidieron aprovechar la ocasión para protestar y decentemente fueron y le prendieron fuego a playeras con el logotipo del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, ahí en el estacionamiento del auditorio Josefa Ortiz de Domínguez la inconformidad es por estar totalmente en contra de la obligación de una evaluación a los profesores. Las formas de los maestros queretanos nada tienen que ver con las de sus colegas en Guerrero, Oaxaca y Michoacán; aquí los maestros supieron aprovechar el espacio y no le causaron daños a nadie. Por su parte, el líder estatal del SNTE, Juan Emilio Hernández, entregaba un pliego de demandas magisteriales al titular de la Secretaría de Educación, Fernando de la Isla Herrera. El eterno disidente Francisco Flores Espíritu es uno de los impulsores del movimiento en el Estado; señaló que la reforma educativa atenta contra los derechos laborales de los profesores. Y es que dice que en ningún momento se debió permitir que un examen sea el que defina si un maestro continúa con su empleo o simplemente se va. Dicen los maestros inconformes que continuarán sus protestas en contra de la reforma y que seguirán en ese tono, pacíficas y es algo de verdad que debemos de reconocerles a los mentores queretanos; defienden sus derechos pero en ningún momento han pensado en la agresión y el bloqueo de las calles. Para el próximo quince de mayo, Día del Maestro, anuncian nuevas manifestaciones y no tienen la mínima intención de afectar a personas ajenas a su movimiento. DE REBOTE Muchos son los aficionados que no quieren perderse el último encuentro de los Gallos (actual versión) y es que ante el ofrecimiento de la directiva de que la entrada sea gratis, pero con boleto, no están faltando los patanes que ya lo andan poniendo a la venta en internet. [adanolverar@yahoo.com.mx](mailto:adanolverar@yahoo.com.mx), @alterar (DQ p. 1)

## CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- CAMPAÑITAS. Entre los más recientes acuerdos al interior de la LVII Legislatura está el de uniformar a los asistentes, asesores y hasta "guaruras" de todos; sí, de todos los diputados locales. Cada uno con sus respectivos colores de partido y logotipos con el nombre propio del legislador, como en sus mejores tiempos de campaña, en camisolas, playeras o chamarras. El colmo, me dicen, es que ya quieren uniformar también a los empleados administrativos. OCIO. Ricardo Anaya, electo este martes como vicepresidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, presumió elocuentemente este ascenso en redes sociales pues está en ellas prácticamente todo el día. Y entre tuitazo y tuitazo, los ociosos nos enteramos también de otro detalle en la vida del diputado federal: ¡su afición a jugar "Angry Birds" en el iPhone! Abuuurrr (DQ p.1)

## ASTERISCOS

**Duelo Azul** En las filas del Partido Acción Nacional ha quedado claro que la batalla política que se avecina tiene que ver con la unidad interna. La clave para intentar recuperar el gobierno estatal es que los grupos políticos se unan en un solo proyecto. El problema es que el senador de la República, Francisco Domínguez Servián y el diputado federal, Ricardo Anaya –quienes abiertamente disputan desde ahora la candidatura a gobernador– no tienen previsto en sus proyectos perder la postulación. Y si esto sucede... muy seguramente habrá ruptura. Ese es el problema **Maestros... de la protesta** El desfile del día del trabajo fue aprovechado por algunos de los integrantes de la Sección 24 del SNTE para protestar frente al templete donde se encontraba el presídium encabezado por el Gobernador José Calzada, su gabinete y delegados federales, incluso se aventaron la sugerencia de pedir "salario de profesor para el Gobernador", mientras padres de familia presentes les exigieron volver a las aulas y capacitarse para enseñar algo más que a hacer protestas. **¡Abucheados!** Y ahí no paró la lección de los maestros, quienes molestos por la aprobación de la reforma educativa y la detención de quien por 24 años fue su lideresa, Elba Esther Gordillo, pues en la celebración alterna al desfile que el SNTE preparó en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez para evitar que maestros enojados se les salieron del 'aula', resultó que los que estaban ahí también se encuentran muy molestos con las autoridades por lo que los funcionarios educativos estatales Jaime Escobedo, Fernando de la Isla Herrera

# Síntesis de información local



JUEVES 2 DE MAYO DE 2013

y el Delegado de la SEP a nivel federal, Jaime García Alcocer enfrentaron la rechifla y los abucheos de los maestros por lo que tuvieron que salir a escondidas y por la puerta de atrás. **Sin armas... ni encendedores** Y vaya que era tal la preocupación para controlar a los maestros que en la entrada del auditorio Josefa Ortiz de Domínguez aplicaron controles y báscula para evitar que los profesores ingresaran con armas, objetos punzocortantes, botellas o hasta lápices, eso sí, a cambio de pasar por los controles se les dieron playeras a los 'aplicados' docentes que atendieron al llamado a la ceremonia en lugar de estar protestando en el desfile del Centro Histórico... **Al maestro con cariño** Lo malo fue que los maestros reventaron la sesión cuando apenas iban dos de ocho espectáculos que su dirigencia les había preparado, y para mostrar lo encendidos que estaban, los profesores terminaron quemando sus playeras y recriminaron a su líder a quien le gritaron "Emilio, callado, seguro Diputado" en referencia a la ya larga tradición trianual en Querétaro de que los Secretarios del SNTE llegan al Congreso queretano abanderados por Nueva Alianza. (AM p.1)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**TONA CON VOCEADORES.** Este miércoles celebraron su comida anual los voceadores queretanos y tuvieron un representante especial, el secretario del Trabajo **TONATIUH SALINAS MUÑOZ**, hoy por hoy uno de los miembros más destacados del equipo de **JOSÉ CALZADA ROVIROSA** y una carta abierta del PRI tras haberse desempeñado como coordinador de la campaña de **ENRIQUE PEÑA NIETO**. **Con el agua de mayo crece el tallo. (PA, 1A)**

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

A la alza. Ricardo Anaya Cortés, vicecoordinador de la bancada del PAN en San Lázaro, fue electo vicepresidente de la Comisión Permanente del Congreso, cargo en el que se desempeñará -junto con Ernesto Cordero Arroyo, presidente- del 1 de mayo al 31 de agosto, durante el receso del segundo Periodo Ordinario de la LXII Legislatura federal. Crece la figura nacional del joven y serio político, ex presidente del Comité Directivo Estatal panista, mientras otros legisladores se la pasan abrazando niñas de secundaria o quinceañeras en los municipios de la Sierra y el Semidesierto. La elección mediante el voto secreto de los diputados y senadores asistentes se efectuó el 30 de abril anterior, quedando la Mesa Directiva de la Comisión Permanente de la siguiente manera: Presidente: senador Ernesto Cordero Arroyo, del PAN Vicepresidente: diputado Ricardo Anaya Cortés, del PAN Secretaria: senadora Pilar Ortega del PAN Secretaria: senadora Dolores Padierna del PRD Secretario: diputado Ernesto Núñez, del PVEM Secretaria: Cristina González del PRI, Al respecto Ricardo Anaya Cortés agradeció la confianza depositada en él por sus compañeros, y declaró su disposición de atender con eficacia los asuntos que sean turnados a la Comisión durante este receso. "Con el compromiso de los 37 integrantes de la Comisión Permanente, aseguraremos la continuidad del trabajo del Congreso. Creo que hasta ahora se han logrado resultados importantes. Hemos aprobado en tiempo récord reformas clave como la Laboral, la Educativa y la de Telecomunicaciones. El proceso legislativo debe seguir su curso, porque así lo requiere el desarrollo del país", explicó Anaya. Anaya fungirá como vicepresidente en las sesiones que se llevarán a cabo todos los miércoles hasta el 1 de septiembre, cuando se inicie un nuevo Periodo Ordinario, que corresponderá al segundo año de ejercicio de la LXII Legislatura, se informó en un comunicado. La elección de Anaya, de 34 años recién cumplidos, no solamente es una merecida distinción de sus compañeros, sino la confirmación de que es el legislador federal queretano más destacado del PAN. Y que, a querer o no, está en la jugada para cuando venga lo que vendrá. Ya lo dijo en El Noticiario de Querétaro: No se descarta. Téngalo presente. **-GALERÍA LIBERTAD-** Mago. Estuvo ayer en Integra 92.Siete, con nuestro director general, el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz y dio una muy buena noticia: no subirán las cuotas para los alumnos.

# Síntesis de información local



JUEVES 2 DE MAYO DE 2013

Por el contrario, habrá más becas. Eso a pesar de que –gran dato- solo la nómina de los trabajadores académicos y administrativos de la UAQ representa el 110 por ciento del presupuesto oficial. Hace magia el rector. **-OÍDO EN EL 1810-** Ex gobernador. Hoy jueves 2 estará en El Noticiario de Querétaro el vicepresidente del Senado de la República y uno de los políticos más queridos de nuestra entidad: Enrique Burgos García. De lujo.

**-¡PREEEPAREN!**- Parada obrera. Fueron tres horas y media lo que duró el desfile del 1 de Mayo en nuestra capital y en la que destacan varios aspectos: 1) La presencia cercana del gobernador José Calzada Rovirosa y su equipo 2) La participación de todos los contingentes de la CTM, aunque se dieron barruntos de tormenta con la Sección 1 3) La botarga de ratón Crispín en honor del dirigente Jesús Llamas Contreras 4) La ausencia de los miembros del SNTE que, por órdenes de su dirigencia nacional, celebraron su acto en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. En opinión de este armero fue un error, porque sus expresiones quedarán encerradas en cuatro paredes. La pura verdad. **-¡AAAPUNTEN!**- Desangelado. En el desfile de San Juan del Río se anunció la presencia de más de 2 mil trabajadores y no llegó ni la mitad. Bueno, con decirle que no asistió ni el alcalde Fabián Pineda. Y eso que era su primer celebración del trabajo. Inexplicable. **-¡FUEGO!**- Zapata vive. El que sí tuvo una buena conmemoración del Día del Trabajo fue el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, con más de 2 mil asistentes, aunque no perdió oportunidad de ponerle un nuevo mote a su villano favorito, Carmelo Mendieta. “Señor Mentiras”. Así le dijo. (PA, 2A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**

# Enseña IEQ valores democráticos a niñas y niños

Miércoles, 01 Mayo 2013 13:50 Written by Redacción Be the first to comment!



LCR.- Capacitadores del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) impartieron durante el mes de abril el taller "Valores democráticos" a 510 niños y adolescentes en los municipios de San Juan del Río, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles.

El objetivo de dichos talleres es fomentar los valores democráticos, como el diálogo, la tolerancia, el respeto, la igualdad, entre otros, a fin de promover la participación de los futuros ciudadanos.

2

DE MAYO DE 2013

PÁGINA WETS

2  
**OTROS**



SEMANARIOS

*La Crónica Regional*

REVISTAS

Luis Octavio Vado Grajales, Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, informó que el proceso de enseñanza-aprendizaje se realiza a través de actividades lúdicas que motiven a la reflexión de los niños y jóvenes.

En San Juan del Río se llevaron a cabo talleres con duración de 1 a 2 horas en el Instituto Plancarte y en la Casa de la Cultura; esta actividad se replicó en la Escuela Secundaria Técnica No. 31 en la comunidad de Agua Zarca, municipio de Landa de Matamoros, así como en la Escuela Primaria "Juan Bosco" ubicada en Pinal de Amoles.

SEMANARIOS

*Informativo de Oro*

REVISTAS

## Enseña IEQ valores democráticos a niñas y niños



Capacitadores del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) impartieron durante el mes de abril el taller “Valores democráticos” a 510 niños y adolescentes en los municipios de San Juan del Río, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles.

El objetivo de dichos talleres es fomentar los valores democráticos, como el diálogo, la tolerancia, el respeto, la igualdad, entre otros, a fin de promover la participación de los futuros ciudadanos.

Luis Octavio Vado Grajales, Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, informó que el proceso de enseñanza-aprendizaje se realiza a través de actividades lúdicas que motiven a la reflexión de los niños y jóvenes.

En San Juan del Río se llevaron a cabo talleres con duración de 1 a 2 horas en el Instituto Plancarte y en la Casa de la Cultura; esta actividad se replicó en la Escuela Secundaria Técnica No. 31 en la comunidad de Agua Zarca, municipio de Landa de Matamoros, así como en la Escuela Primaria “Juan Bosco” ubicada en Pinal de Amoles.



SEMANARIOS	informativo de Qro	REVISTAS
------------	--------------------	----------

Vado Grajales señaló que de esta manera el órgano electoral cumple con una de sus funciones principales, la de formar ciudadanos de manera permanente, a través de la educación cívica.

El funcionario apuntó que la meta es acercar estas actividades a todos los municipios del estado, con la colaboración de las autoridades, las instituciones educativas y la sociedad civil.



## IEQ imparte “Valores democráticos” a niños

por Webmaster tamaño fuente ● Imprimir E-mail



A través de este taller se busca fomentar los valores democráticos, tales como el diálogo y la tolerancia

510 niños y adolescentes de San Juan del Río, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles participaron en el taller denominado “Valores democráticos” que impartió personal del Instituto Electoral de Querétaro, dio a conocer el director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales.

A través de esta actividad se busca fomentar los valores democráticos, tales como el diálogo, la tolerancia, el respeto y la igualdad, entre otros; por ello se efectúa el proceso de enseñanza-aprendizaje a través de actividades lúdicas que motiven a la reflexión de los niños y jóvenes.

Sostuvo – Vado Grajales- que está es una forma de acercar este tipo de actividades a los municipios del estado, y de que el órgano electoral cumpla con su tarea de formar ciudadanos, a través de la educación cívica.